
食品ロス削減シンポジウム（R1.7.30）　アンケート単純集計

食品ロス削減シンポジウムについて

問　１ シンポジウムの時間について。

回答数 比率
1 とても満足 32 64%
2 やや満足 14 28%
3 やや不満 1 2%
4 不満 0 0%

未回答 3 6%
50 100%

問　２ 基調講演について。

回答数 比率
1 とても満足 37 74%
2 やや満足 12 24%
3 やや不満 0 0%
4 不満 0 0%

未回答 1 2%
50 100%

問　３ ワークショップについて。

回答数 比率
1 とても満足 20 40%
2 やや満足 16 32%
3 やや不満 0 0%
4 不満 0 0%

未回答 14 28%
50 100%

問　４ シンポジウム全体について（自由意見） については、
問　５ 今取り組んでいること、これから取り組んでみようと思ったこと 「別紙」のとおり
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食品ロス削減シンポジウム（R1.7.30）　アンケート集計表

1
シンポジウムは大変勉強になりました。スクリーンと机の向きが違うのが体に負担でした。油性ペン、
色うつりが・・・・。

2
自分では食品ロスに気を付けていたつもりでも、まだまだ、できることはたくさんあるんだなと気づかさ
れました。

3
井出先生の話は大変興味深かったです。ワークショップは、少し時間が不足していたように思いま
す。

4
今、7月より、ごみ出しのバイトをしているのですが、人参、タマゴがそのまま捨ててあったり、牛乳や
めんつゆ、シャンプーなど入ったまま出ています。一人一人の意識を変えるのは難しいですが、コツ
コツ頑張ります。小中学校と子どもの頃からこの教育をしていくのがいいと思います。

5 とてもいいと感じました。

6 話し方がとても上手で聞きやすい。いろいろな角度から教えていただいた。資料も満足でした。

7 食材カードを配る時は裏返しで配るとより盛り上がると思います。

8 前半の講演と後半のワークショップとバランスが良かったです。

9
限られた時間の中でできることをやった感じでしたが、ターゲットも攻める感じで働く層・学生・高齢
者にも知ってほしいと思いました。実践でサルベージパーティーも。

10 大変勉強になりました。内容が盛りだくさんでもう少しゆっくりの話し方だとなお良かった。

11
ずっと横向きは少し首が痛くなりました。ＷＳの時だけ机の向きを変えるなどレイアウトを検討してい
ただけると。

12
賞味期限の意味合いについてよくわかった。海外事情、先進企画事情などもよかった。事業用のご
みの削減について、行政・各企業の取組について聞きたい。食品ロスと貧困問題はあまり一緒に論
じない方がいいのでは。

13 とてもためになりました。ありがとうございました。来てよかったです。

14
初めて食品ロスに関するイベントに参加しました。新たな発見や、実は日常でやっていたことが食品
ロス防止につながってたり、もっと食品ロスに興味がわいてきました。

15 講演もワークショップも楽しかったです。参加者が多くて少し驚きました。関心の高さがわかりました。

16 食品ロスの考え方を見直すことが大切と思った。

17
内容は大変良かった。知らないことが分かった。盛りだくさんだったので余裕をもって話が聞くことが
できるとよかった

18
身近な例を挙げてお話をしてくださりとても分かりやすかったです。もっとシンポジウムの回数が増
え、多くの内容が広まって意識が高まればよいと思いました。また、シンポジウムをネットでも見れるよ
うにしてもらえると嬉しいです。

19 講演はとても興味深く聞きました。もう少し時間があったらよいかなと思いました。

20 食品ロスについて、最新の取組が多く紹介されていて参考になりました。

21

近所で開催され、とてもよかったです。新宿区でもぜひいろいろな取組を進めてほしいです。ワーク
ショップだと思っていたので、講師の話（事業説明、宣伝）が長くてちょっと考えていたのと違った感
じがありましたが、参考になりました。ワークショップは楽しく勉強になりました。ありがとうございまし
た。

22 今度は事業者向けの講演を聞きたい。

問４  全体について自由意見
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食品ロス削減シンポジウム（R1.7.30）　アンケート集計表

問４  全体について自由意見

23 両方とも充実していてとても興味深く学ばせていただきました。ありがとう

24
非常に楽しかったです。もっと子供さんにもアピールして広い会場に大勢集まってほしいと思いま
す。

25 食品に対して新たな視点を得ることができました。

26 いろいろな考えや知識に触れることができました。

27 基調講演をもっと聞きたいくらい良かったです。

28 机の配置の関係で映像を見ていて首が痛くなった。

29
海外でのグルメバッグ、ドギーバッグについてとても興味を持った。恵方巻について、ニュースを見
た時に驚いて、腐らないための工夫が必要だと思った。

30
初めて区のイベントに参加しました。素晴らしい講師陣が講演くださり大変有意義な時間となりまし
た。

31
ワークショップで、いつもお母さんに料理を作ってもらっていたが、あるものでこんなすごそうなものが
できてすごいと思いました。

32 後半のＷＳですが、みんなでワークする時間がもう少し長い方がいいと思います。

33
今度、ＳＤＧｓについて絡めた話題があったら聞きたいです。今日はたまたま休みが取れたのです
が、土日開催もあったらと思いました。

34 視野を広げることができました。
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食品ロス削減シンポジウム（R1.7.30）　アンケート集計表

1
今年度研究論文を書くことになったのですが、そのテーマを「食品ロスを減らすためにどうするべき
か」で調べています。

2
スーパーに寄った時に「本当にこれは必要なのか？」を一歩立ち止まって考えてから必要なものだけ
買うようにします。

3
家のご飯を作る時は、いつもあるものからレシピを考えているので、食材に対する知識を増やせば、
もっとシェフのようにバリエーションが増えると思います。

4 ５歳の娘がいるので、食育も兼ねて家庭で取り組みたいです。

5 新宿エコリーダー養成講座

6 個人的なサルパをやってみようと思いました。
7 食材を使い切る

8 食材は旬のものを必要分だけ買うようメモを持っていく。冷蔵庫チェックをよくします。

9
神戸市の食品ロスダイアリーを活用し、どういった食品を廃棄しているのか調査をした。その結果、生
鮮野菜の廃棄量が多く、鍋にするなどの対策をした。

10 冷蔵庫を見て工夫したり、買い物しようと思いました。
11 買いすぎない、作りすぎないを実践中。勇気をもって周りの人にも食ロス削減を呼び掛けてみたい。

12
手前からとることを続けていたが、周りはみんな奥からとっている。自分だけがやっているのがやるせ
ない。コンビニも複数の日付を出さずに古いものがなくなったら新しいものを追加してほしいと思う。

13 特に野菜、肉、廃棄なきよう必要量をはっきりさせて購入。

14
今取り組んでいることは、ごみを陽に干して軽くしてからごみとして出している。特にグレープフルーツ
の皮をやってます。食事は、家で食べることで無駄を作っていないと思う。食事はたくさん作らない。
食べきれる分のみ作る。残ったら次の日に食べる。

15 会社としても、学校給食の飲み残し、食べ残し削減に取り組んでいきたいと思っています。

16
冷蔵庫中に入っている食品と賞味期限をメモしたものを冷蔵庫のドアにはっています。（冷蔵庫を開
けなくても中身分かるように）

17 あまりものを思い付きで買わないこと

18 冷蔵庫を持たないからその瞬間必要なものしか買わないし今までに食品を捨てたことはほとんどない

19 レストランでは残さないようにしている。

20
既に取り組んでいるものがあるが、多くの方に食品ロスのことを伝え広めていきたい。食品のロス削減
につなげていかれるとよいと考える。

21
出されたものはすべて食べる。無駄のものは買わないようにする。単に意識を持っても無駄、食品ロス
を少なくするように心がけるようにしようと思いました。早速今日から頑張りたいと思います。

22 新宿区もコンポストや乾燥機の助成をはじめてください。
23 空腹の状態で買い物に行かない。乾燥機の補助を新宿区でも行ってほしい。

24 野菜の皮はむかずに調理する。「コンポスト」は活用してみたい。

25 つい買いすぎてしまうことが多いので必要なものを書き出して無駄をなくしています。

26 夏に韓国へ調査に行きます。多様な形での貢献を一区民としても模索していきたいと考えています。

27 定性的から定量的な視点による食品ロス

28
周りの友人等に、今日のお話の内容を伝える。お店を選んでおいしく食べる。正しい知識を身につけ
る。

29
賞味期限の適正化に10年以上取り組んでいます（延長ではなく）。年月表示のまとめ表示にも取り組
んでいます。

30
買いすぎない、作りすぎない、太らない程度に食べ切る。若い人の参加も多くとてもうれしく思いまし
た。思うように食べ物がないときがあったものとしては無駄にできない。きっと子供たちはあまり気にし
ていないかな。お母さんの真似はできないといわれている。

31
ペットボトルの賞味期限を注意して見てみようと思った。通学途中に戸田公園を通るので、賞味期限
がきた食材を売っている店に立ち寄ってみようと思う。

32
食べ残しを減らし、買い物で意識すること、子供たちへ情報共有をして未来の食を自分ごとにすると
いう行動を続けます。

問５　今取り組んでいること、これから取り組んでみようと思ったこと
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問５　今取り組んでいること、これから取り組んでみようと思ったこと
33 お菓子などいらないものは買わない

34 外食店での食べきり

35
我が家の冷蔵庫のダイエットから始めようと思います。中高で食育に携わっているので活かしていきた
いと思います。

36 冷蔵庫の在庫管理（年末の大掃除でないときも掃除する。見渡せる範囲の量にする。）
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